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１ 
 

平 成 ３ ０ 年 ６ 月 定 例 会 会 議 録 
 

 

１ 日  時  平成30年6月27日（水) 午後1時30分～午後2時45分 

 

２ 場  所  市役所３階 第２委員会室 

 

３ 出 席 者  教育委員 坂 本 泰 蔵 

        教育委員 林 田 登志子 

教育委員 佐 藤 清 美 

        教育委員 杣 川 好 隆 

        教育長  藤 田 清 人 

 

４ 欠席委員  なし 

 

５ 会議に出席した者の氏名 

総 務 課 長 蓮 本 光 之 学 校 教 育 課 長 角 田 亮 明 

生 涯 学 習 課 長 大 窄 昭 三 学校教育課課長補佐 松 﨑 英 憲 

総 務 課 施 設 係 長 橋 口 権 一 学校教育班係長 山 下 敏 成 

学 務 係 長 江 頭 康 一 生涯学習推進班係長 尾 﨑 克 厚 

生涯学習推進班係長 大 賀 慎 吾 文化会館館長代理 熊埜御堂睦仁 

富 江 分 室 長 森 田 秀 勝 玉 之 浦 分 室 長 近 藤 健 二 

三 井 楽 分 室 長 立 本  清 岐 宿 分 室 長 松 下 繁 信 

奈 留 分 室 長 江 口 忠 俊   

    

                      （合計／書記含め16名） 

 

６ 欠 席 者     で消去 

 

７ 傍 聴 者  なし 

 

８ 書 記  総 務 係 長  谷 川 克 博  



２ 
 

９ 議題及び議事の大要 

 

○ 教育長（藤田 清人）が開会を宣告（午後1時30分）する。 

 

教育長が前回会議録の承認について議題に供し、蓮本総務課長が５月定

例会の会議録を説明の後、教育長が各委員へ審議を諮ったが、質疑、意見

もなく承認された。 

 

○ 教育長報告 

 

教育長から以下のことについて報告がなされた。 

 

１．５月２７日、五島市中学校総合体育大会（武道・球技）を視察。 

  ６月１０日、五島市中学校総合体育大会（陸上）を視察。 

２．６月３日、大浜小、盈進小、玉之浦小で運動会を視察。 

３．５月２９日、宮中献穀米播種祭に参加。 

６月２３日、宮中献穀米お田植祭に参加。 

   ４．６月６日、６月定例市議会が開会し、昨日２６日に閉会。 

   ５．６月１７日、バラモンキング開催。 

   ６．６月２６日、５月から７月までの３ヶ月間で実施される、心を見つ

める教育週間を視察。 

７．６月１４日、１０年ぶりに復活した崎山中学校のひじき採りを視察。 

  

以上報告を終わります。何か質疑等ございませんでしょうか。 

 

全 委 員 

ありません。 

 

○ 教育長が、議案の審議に入る旨述べる。 

 

 

 

議案第３３号五島市外国語指導助手の委嘱について 

議案第３４号五島市外国語指導助手指導員の委嘱について 

 

教 育 長 

        議案第３３号と議案第３４号は関連がありますので、一括して事務局から

説明をお願いします。 



３ 
 

蓮本課長 

議案第３３号の五島市外国語指導助手は、市立の小学校及び中学校にお

ける外国語教育の充実並びに青年交流による地域レベルでの国際交流を

図るため、五島市外国語指導助手規則の定めにより委嘱することになっ

ており、名簿のとおり承認を求めるものでございます。 

任期は１年となっており、４名が継続、新規２名のＡＬＴを委嘱するも

のでございます。 

次に、議案第３４号の五島市外国語指導助手指導員につきましては、五

島市外国語指導助手指導員規則に規定しております、いわゆるＡＬＴに

対しまして指導助言を行うほか、市立小学校及び中学校における外国語

教育の一層の推進を図るため五島市外国語助手指導員規則第１条、第３

条及び第４条の規定に基づき、名簿のとおり委嘱をしたいので承認を求

めるものでございます。 

任期については、１年となっており、昨年に引き続き委嘱するものであ

ります。 

以上で説明を終わりますが、担当より補足説明をさせます。 

ご審議の程、よろしくお願いいたします。 

 

江頭係長 

ＡＬＴ外国語指導助手については、五島市外国語指導助手規則第３条で

教育委員会が委嘱すると定めております。 

平成３０年度は、ＡＬＴ４名が更新し、２名が新規に委嘱となります。

同規則の第４条において、任期が１年と定められていることから委嘱が

必要なため議案上程をしております。 

続いて議案第３４号、五島市外国語指導助手指導員の委嘱についてです

が、市の単独で雇用をしておりますＡＬＴ指導員についても、五島市外

国語指導助手指導員規則第３条で教育委員会が委嘱すると定めておりま

す。ＡＬＴ指導員のダニエルコーへン氏が更新となっております。同規

則第４条において委嘱が必要なため、議案上程をしております。 

以上で補足説明を終わります。 

 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑、意見はございませんか。 

 

全 委 員 

ありません。 

 

 



４ 
 

教 育 長 

質疑、意見ありませんので、承認されたものといたします。 

 

 

議案第３５号 教育財産の処分について 

 

教 育 長 
次に、議案第３５号について事務局より説明をお願いします。 
 

蓮本課長 
今回処分したい財産は、老朽化で使用されていない岐宿町山内地区の教

職員住宅２棟を教育財産としての用途を廃止し解体したいため、地方教

育行政の組織及び運営に関する法律第２１条第２号及び五島市教育委員

会に対する事務委任規則第４号の規定に基づき、承認を求めるものでご

ざいます。 
以上で説明を終わりますが、ご審議のほどよろしくお願いいたします。 
 

教 育 長 
ただいまの説明について、何か質疑等ありませんか。 
 

坂本委員 
何年ぐらい空き家になっていますか。 
五島市は移住促進の計画を立てて、外から人を呼び込もうとしております

が、中の改築をすれば住める状態であれば、移住者が入りやすくなるので

はないかと思いますが、改築の費用がどのくらいかかるのか取り壊すにも

費用がかかりますのでどちらの費用が安いのかお尋ねします。 
 

橋口係長 
何年入居していないかは把握しておりませんが、入居者がいない状態が続

き老朽化し、大規模改造が必要な状態であるため解体をするものでありま

す。 
 

坂本委員 
撤去する費用は、おおまかでも分かりませんか。 
雨漏りとかもあっていますか。 
 

橋口係長 
雨漏りはあっております。 



５ 
 

坂本委員 
単に４０年経って耐用年数を過ぎたから撤去するというものではないの

ですか。 
 

蓮本課長 
移住については、地域協働課で進めておりまして、必要があれば地域協働

課の方から教育委員会に対して相談等があっておりますが、山内地区につ

いては、相談等もあっておりませんし、数年居住していないため老朽化が

進み、周りの住民からも台風等での２次被害の心配もあるということで、

今回は解体させていただきたいと考えております。 
 

教 育 長 
他に何かございませんか。 
 

全 委 員 
ありません。 
 

教 育 長 
それでは、承認されたものといたします。 
 
 
議案第３６号 山本二三美術館条例施行規則の制定について 
 

教 育 長 
議案第３６号について、事務局から説明をお願いします。 
 

蓮本課長 
本案は、７月１日に開館する五島市山本二三美術館の条例施行に伴い入館

料の減免や会館時間の変更等に関し、様式など必要な事項を定めたいため

地方教育行政の組織及び運営に関する法律第１５条の規定に基づき承認

を求めるものでございます。 
なお、附則で７月１日から施行することとしております。 
以上で説明を終わりますが、ご審議のほどよろしくお願いいたします。 
 

教 育 長 
ただいまの説明に対して、何か質疑意見はありませんか。 
 
 



６ 
 

坂本委員 
離島留学の現地見学で生徒や保護者が来た場合は、減免の対象になります

か。 
 

大窄課長 
    その視察に来ること自体が市の事業としての一環であれば、対象になる可

能性があると思います。 
 
教 育 長 

他にございませんか。 
 

全 委 員 
ありません。 
 

教 育 長 
他にないようですので、承認されたものといたします。 
 
 
議案第３７号 五島市五島観光歴史資料館条例施行規則の一部改正につ

いて 
 

教 育 長 
次に、議案第３７号について、事務局より説明をお願いします。 
 

蓮本課長 
本案は、五島市五島観光歴史資料館の観覧料の減免規定から山本二三美術

館との共通観覧券を除きたいため、地方教育行政の組織及び運営に関する

法律第１５条の規定に基づき承認を求めるものでございます。 
なお、附則で平成３０年７月１日から施行することとしております。 
以上で説明を終わりますが、ご審議のほどよろしくお願いいたします。 
 

大窄課長 
補足説明をいたします。 
山本二三美術館と五島観光歴史資料館をお互いに見ることができる共通

観覧券を条例で定めておりますが、共通観覧券は既に割引がされておりま

すので、減免規程からこれを除くということで今回提案をさせていただい

ております。 
 



７ 
 

教 育 長 
何か質疑意見はございませんか。 
 

全 委 員 
ありません。 
 

教 育 長 
質疑意見ないようですので承認されたものといたします。 
 
 
報告第１７号 五島市立学校給食共同調理場運営委員会委員の委嘱及び

解嘱について 
 

教 育 長 
次に、報告第１７号について、事務局から説明をお願いします。 
 

蓮本課長 
学校給食共同調理場運営委員会委員は、共同調理場の運営に関する重要な

事項について、審議、調査及び研究を行うため、五島市学校給食共同調理

場条例第５条に基づき、各共同調理場に設置するものであり、同条例第７

条第１項で福江学校給食センター以外の定数を１５名以内、福江給食セン

ターを２４名以内とし、同８条で任期を２年としております。 
昨年６月の定例教育委員会におきまして各センターの運営委員会の委嘱

につきましてご承認いただいたところでございますが、各センターにおい

て、４月の人事異動又は各学校のＰＴＡ等の役員に交代がありましたので

その方々への委嘱及び解嘱について改めて承認を求めるものでございま

す。任期につきましては、前任者の残任期間となっております。 
以上で説明を終わりますが、ご審議のほどよろしくお願いいたします。 
 

教 育 長 
何かご質問等ございませんでしょうか。 
 

全 委 員 
ありません。 
 

教 育 長 
それでは、承認されたものといたします。 
 



８ 
 

報告第１８号 学校医の委嘱及び解嘱について 
 
次に、報告第１８号について、事務局から説明お願いいたします。 
 

蓮本課長 
学校医につきましては、学校保健安全法第２３条の規定に基づき各学校に

配置しております。５月１４日付けで奥浦小学校の学校医に交代がありま

したので承認を求めるものです。 
以上で説明を終わりますが、担当より補足説明をさせます。 
ご審議のほどよろしくお願いいたします。 
 

江頭係長 
奥浦小学校の学校医については、澤本外科医院の澤本宏美先生が担当であ

りましたが、平成３０年５月１４日よりご子息の澤本温史先生が同医院で

診察を開始しており学校医について変更となりましたので報告をいたし

ます。 
 

教 育 長 
ただ今の説明について、質問意見ございませんか。 
 

全 委 員 
ありません。 
 

教 育 長 
それでは、本日予定されていた議案につきましては全て審議されましたの

で、引き続き、協議に入りたいと思います。 
 
 
協議事項番号１ 平成３１年度使用の「特別の教科道徳」を除く小学校教

科用図書の採択について 
 

教 育 長 
協議事項番号１について、事務局から説明をお願いします。 
 

蓮本課長 
学校教育課から１件、協議事項が出ておりますので学校教育課が説明いた

します。 
 



９ 
 

山下係長 
平成３１年度使用の特別の教科を除く小学校教科用図書については、平成

３０年度使用の教科用図書と変更なしとしたいがよろしいでしょうかと

いう内容です。 
概要について説明いたします。平成３０年度は、「特別の教科道徳」を除

く小学校教科図書の採択年度です。しかし、平成２９年度に新たに文部科

学大臣の検定を経たものがありませんでした。従って、平成２６年度採択

における調査研究の内容や４年間の使用実績から判断したいと思います。

平成２６年度における調査研究は、十分に時間をかけて行われており、使

用実績についても五島地区の大部分の教職員が「とても使いやすい」又は

「使いやすい」と答えております。また、先日行われた五島地区教科書採

択協議会で、事務局から、平成３１年度使用の「特別の教科道徳」を除く

小学校教科書は「変更なし」でよいのではないかという提案がなされまし

た。よって、この件について、協議をしたいと思います。よろしくお願い

いたします。 
 

教 育 長 
ただいま事務局から提案がありましたが、内容について協議をしたいと思

います。 
委員から何か意見がありましたらお願いします。 
 

坂本委員 
採択協議会でいいということであれば、それでいいのではないかと思いま

す。 
 

教 育 長 
五島市教育委員会の意見としましては、変更なしということでよろしいで

しょうか。 
 

全  員 
異議なし 
 

教 育 長 
それでは、変更なしで報告したいと思います。 
以上で協議を終わりたいと思います。 
 
次にその他になっておりますが、教育委員会各課具体的施策の進捗状況と

課題について、何か質疑、意見等ございませんでしょうか。 



１０ 
 

角田課長 
各課具体的施策の進捗状況について、補足説明をいたします。 
佐藤委員から英語の外部検定試験のことで前回ご質問をいただきまして、

その時点でのお答えはしたのですが、ＧＴＥＣの外部検定試験については、

夏休み前に中学生全員に問題集を配付いたします。夏休み中には外部検定

試験の活用方法ややり方などについての説明を業者が来て、各学校の英語

担当者に説明をする研修会を開くということです。実際に１０月から１２

月の間に外部検定試験を受けるというようなスケジュールで進んでいく

ことになりますので、改めてご報告いたします。 
以上でございます。 
 

教 育 長 
        他にございませんか。 
 
林田委員 

海洋エネルギー漁業共生センター理事 渋谷正信氏の新聞記事を紹介。 
五島市崎山沖で行われている洋上浮力発電による、漁業と海洋エネルギー

の共生について、五島市で行われている取組が世界でも話題になっている

ことにふれ是非この取組について子どもを含め市民の方にも知ってもら

いたいと要望。 
 

教 育 長 
今回、世界遺産の登録に際して、学校教育課で「私たちの五島市」という

市のウェブ版に世界遺産のことについてもアップをすることになってい

ますが、エネルギー関係で関連して差し込めるようであれば検討していた

だければと思います。 
 
他にございませんか。 
 

佐藤委員 
学校の扇風機の取付はいつ頃から始まりますか。 
 

橋口係長 
現在、遅れておりますが福江中学校の取付準備にとりかかっているところ

です。それから順次、他の学校も進めていきたいと思います。 
 

教 育 長 
他にございませんか。 



１１ 
 

特にないようであれば、次回にでもお尋ねいただければと思います。 
それでは各課から報告はございませんか。 
 

蓮本課長 
市議会６月定例会の内容について報告。 
次回の教育委員会の日程について報告。（７月３１日午前１０時） 
総合教育会議の日程について報告。（７月３１日午後１時３０分） 
長崎県学校給食研究協議大会五島市大会の日程について報告。（８月２３

日） 
 

大窄課長 
事業実績報告 
五島市青少年健全育成連絡協議会総会を５月２５日に開催。 
大浜地区公民館運動会が６月３日に開催。 
五島市海洋少年団設立総会・第１回総会を６月４日に開催。 
五島市公民館連絡協議会を６月１４日に開催。 
第１回文化財保護審議会を６月２０日に開催。 
事業事前報告 
山本二三美術館オープニングセレモニーを７月１日に開催予定。 
 

角田課長 
今年度の長崎県学力調査の結果について報告。 
 

近藤玉之浦分室長 
頓泊海水浴場が７月１４日から８月１６日まで開設。 
 

立本三井楽分室長 
高浜海水浴場が７月１４日から８月２６日まで開設。 
万葉の里ペーロン大会を７月１５日に開催予定。 
 

松下岐宿分室長 
ぎょうがさき漁火まつりを７月１５に開催予定。 
 

教 育 長 

以上各課・分室からの報告について、何かありませんか。 

 

全  員 

ありません。 



１２ 
 

それでは、特に意見、質問等ないようですので以上で６月定例会を終了

いたします。 

（午後2時45分） 


